

Si vous avez des difficultés à visualiser cet email, [suivez ce lien](#)



Jeudi 22 février 2024

UN CONDENSÉ D'INFORMATIONS POUR LES ACTEURS ET USAGERS DE SANTÉ EN HAUTS-DE-FRANCE

● C'est dans l'actu

Un nouveau guide pour aider les opérateurs à orienter leurs projets en prévention. Il y a quelques semaines, l'ARS Hauts-de-France produisait un guide pour aider les opérateurs de prévention et promotion de la santé à évaluer leurs projets. L'Agence poursuit cette démarche d'accompagnement en publiant un nouveau guide, dédié aux mêmes opérateurs (associations, collectivités, établissements de santé, ESMS, structures d'exercice coordonné). Objectifs : mieux les informer sur les priorités de l'agence en matière de prévention - promotion de la santé et leur apporter des recommandations pour la construction et la mise en œuvre des interventions. Retrouvez tous les outils proposés aux opérateurs [sur notre site internet](#).

Sport santé : 41 maisons habilitées dans les Hauts-de-France. Véritable outil pour faciliter l'accès au sport santé pour tous, les maisons sport santé permettent aux usagers de bénéficier d'un programme de remise à l'activité physique encadrée comprenant notamment : un bilan, un programme personnalisé, des séances d'activité physique et une évaluation. Elles sont ouvertes à tous et plus particulièrement aux patients chroniques sur prescription médicale. 41 structures sont d'ores et déjà habilitées conjointement par l'ARS et la DRAJES dans notre région. [Retrouvez-les ici](#).

Un accompagnement proposé aux leaders de MSP en région. L'ARS Hauts-de-France, en partenariat avec l'EHESP et la FEMAS Hauts-de-France, déploie en région une formation diplômante et gratuite à destination des leaders de maisons de santé pluriprofessionnelles (MSP). Cette formation-action débute en avril 2024 et comprend notamment 6 modules d'accompagnement : gouvernance et RH, dynamique collective, gestion administrative, etc. Cette formation est complémentaire à celle des coordonnateurs de MSP déjà proposée depuis 2019. [En savoir plus](#).

Prix qualité : 6 équipes récompensées pour leurs démarches en qualité et sécurité des soins. Comme chaque année depuis 2019, l'ARS récompense les projets des professionnels de la région engagés pour promouvoir une culture de la qualité et de la sécurité des soins. Lors de sa journée régionale dédiée du 30 janvier dernier, organisée avec le Réseau santé qualité risques, 6 prix ont ainsi été remis à des équipes œuvrant dans le champ sanitaire ou médico-social : l'association pour le développement de l'hémodialyse d'Hénin-Beaumont, l'hôpital privé Saint-Claude à Saint-Quentin, le centre

hospitalier de Saint-Amand-les-Eaux, l'EHPAD Maison de famille Jeanne Jugan à Dunkerque, le Dispositif d'appui à la coordination (DAC) appui santé Lille agglo et l'Hospitalisation à domicile (HAD) du littoral Boulogne Montreuil. [Découvrez les projets des lauréats.](#)

Les unités de chirurgie ambulatoire de la région échangent sur leurs pratiques. Les unités de chirurgie ambulatoire de la région se sont réunies le 7 février à l'initiative de l'ARS et de l'Assurance maladie pour un partage d'expériences et un échange sur leurs pratiques. Ce webinaire était notamment l'occasion de revenir sur les actions mises en place dans les établissements à l'issue du benchmark régional des organisations réalisé l'année dernière, mais aussi d'échanger sur le lien entre la ville et l'hôpital. [Webinaire à découvrir en replay.](#)

Déployer des médicobus dans les territoires ruraux en difficultés d'accès aux soins. L'ARS Hauts-de-France mobilise les acteurs de santé (CPTS, MSP, centre de santé, établissement de santé...) pour mettre en œuvre des médicobus dans la région. Ce dispositif « d'aller vers » apporte une offre de soins de proximité itinérante prioritairement aux populations des territoires ruraux en difficulté d'accès aux soins et aux patients sans médecin traitant. Il permet aussi un accès à des dispositifs de prévention, comme les bilans prévention, le dépistage du cancer du sein et les entretiens périnataux précoces. [Plus d'infos sur cet appel à projets.](#)

Ça s'explique

Jeux Olympiques et paralympiques 2024 : l'ARS Hauts-de-France mobilisée. Cet été, les Hauts-de-France accueilleront deux épreuves phares des Jeux Olympiques 2024 : le basketball et le handball. Dans le cadre de cet événement planétaire qui rassemblera dans notre région plusieurs centaines de milliers de visiteurs, l'Agence est mobilisée pour préparer et accompagner le système de santé en conséquence afin de protéger les populations. [Revue de missions.](#)



● L'écho du national

Chaque année, le mois de mars est dédié à la **prévention et au dépistage du cancer colorectal**. Le site [Je fais mon dépistage](#) propose de commander un kit de dépistage à faire chez soi. ● Santé publique France a publié [le bilan sanitaire](#) des **quatre épisodes de canicule** survenus en 2023. Plus de 5 000 décès en France l'an dernier étaient attribuables à la chaleur. ● Le ministère en charge de la Santé a lancé en partenariat avec Parcoursup, « [Les mercredis en IFSI](#) » une série de lives YouTube destinés à mieux informer les lycéens et leurs proches sur la **formation et l'accès au métier infirmier**. Le replay du 14 février est disponible. Prochains rendez-vous le 28 février et le 6 mars.

● Ça se passe dans les territoires

Inauguration de la 8ème unité d'enseignement en maternelle autisme (UEMA) dans le Nord, à Maubeuge (59). L'UEMA de Maubeuge, gérée par l'APEI Les Papillons blancs et inaugurée le 2 février, permet à des enfants atteints d'un trouble du spectre autistique de suivre une scolarisation adaptée en milieu ordinaire. Ils bénéficient d'interventions pédagogiques, éducatives et thérapeutiques réalisées par une équipe associant un enseignant spécialisé et des professionnels médico-sociaux.

Un nouveau contrat local de santé (CLS) dans le Nord. L'ARS Hauts-de-France et ses partenaires (conseil départemental, CPAM, centres hospitaliers de Douai et Somain, Education nationale, CPTS...) viennent de signer un CLS avec Douaisis-agglo et la communauté de communes Cœur Ostrevent, un territoire qui couvre près de 220 000 habitants. Trois axes ont été définis: la promotion d'une alimentation saine, de la mobilité active et des activités sport santé, la promotion des dépistages organisés des cancers et

la santé environnementale avec l'amélioration de la qualité de l'air et la lutte contre les perturbateurs endocriniens.

Aborder le sujet sensible de la contention en EHPAD à travers un prév'game. L'équipe spécialisée de prévention inter-Ehpad (ESPrévE) Oise-Ouest et la coordinatrice de filière gériatrique ont créé un « escape game » de prévention afin d'accompagner les soignants des EHPAD dans la gestion de la contention physique, sujet sensible pour les usagers comme pour les soignants. Cet outil de formation ludique, créé par les professionnels pour les professionnels, aborde la contention dans une démarche de prévention et de diffusion d'une culture bienveillante. [En savoir plus sur les 13 ESPrévE](#) qui accompagnent les EHPAD des Hauts-de-France.

DES PROJETS À L'APPEL

Etablissements de santé **FINANCEMENT DES CONTRATS D'AMELIORATION DES CONDITIONS DE TRAVAIL (CLACT)**

Les CLACT jouent un rôle moteur pour accompagner les établissements dans le développement d'une culture de prévention de la santé au travail. Ce dispositif est ouvert à tous les établissements de santé, publics et privés des Hauts-de-France. L'accompagnement financier de l'ARS s'effectuera à hauteur maximale de 50% du coût de l'action retenue. La priorité sera portée aux partenariats entre établissements et à l'innovation en matière de QVCT. [-> Ça m'intéresse](#)

Démocratie en santé **FINANCEMENT DE PROJETS PERMETTANT L'EXPRESSION DES ATTENTES ET DES BESOINS EN SANTE DES USAGERS**

Pour la 8e année, l'ARS renouvelle son appel à initiatives, en lien avec la CRSA et en partenariat avec les CTS, à destination des associations de malades et d'usagers, des collectivités et des établissements pour un budget de 150 000 €. Sont particulièrement recherchés : les projets développant le pouvoir d'agir en santé des publics prioritaires, la participation et l'engagement des usagers, l'expression des citoyens encore non accompagnés ou encore la valorisation de l'expérience patient. Pour plus d'information, n'hésitez pas à participer au webinaire de présentation ce 8 mars 2024 à 14h. [-> Ça m'intéresse](#)

Santé numérique **FINANCEMENT DE PROJETS DEDIES AUX SERVICES NUMERIQUES DANS LES ESMS**

Le programme ESMS numérique vise à généraliser l'utilisation du numérique dans les établissements et services sociaux et médico-sociaux. Il repose principalement sur le déploiement d'un dossier usager informatisé (DUI) pour chaque personne accompagnée. Plusieurs réunions régionales d'information en visioconférence sont organisées de février à avril. [-> Ça m'intéresse](#)

Tous les appels à projets et candidatures

● L'ARS recrute

Chargé(e) de territoire pour le pôle de proximité territorial de l'Aisne - Laon • Chargé(e) de mission pilotage administratif et financier - Lille

Plus de postes à découvrir.

NOUS CONTACTER



556, avenue Willy Brandt
59777 Euralille



0 809 40 20 32
service gratuit + prix appel



[Site web](#)

Si vous ne souhaitez plus recevoir nos communications, [suivez ce lien](#)